
第４回幼児教育あり方研究部会要旨 

・日時 令和 2年 12月 23日午後 6時 30分より 

◇協議事項 

(1) 保育士との懇談報告（塩川課長補佐説明） 

・教育長補足 会染保育園の近くに移転することはご了承いただいた上で、より小学

校に近づけると共に保育の質は下げないように図っていきたい。 

(2) 会染保育園の方向性について（塩川課長補佐説明） 

  ・教育長補足 会染児童センター活用案は、小学校保護者から児童クラブは小学校の

中にあり、児童は下校時外に出ないで移動出来るようにして欲しいとの要望があり、

そのように機能を移転すれば児童センターが空くので保育園として活用できるとの

考えに至ったものである。 

意見 【荻窪委員】児童クラブの機能を学校内や交流センターかえで等他建物を

活用し行えば会染児童センター活用も可能ではないか。 

駐車場内は池田保育園のように一方通行にして車の流れをスムーズに行

う必要がある。 

【赤羽部長】会染児童センターと会染小学校との境にある水路の整備及び

その周囲の土地も上手く活用しながら園児の遊び場、職員の駐車場が設け

られれば良いと思う。 

【秋山委員】会染児童クラブを小学校内で行うことは了解済なのか 

→まだ合意を得ている訳ではない。 

【秋山委員】そのように行う場合は小学校施設を一部改修すれば可能では

ないか。 

また会染児童センター活用について現地を見てきた。本日提示された図

面を見て、このように設置することも可能だとわかった。但し運動する時

は狭いと思うので、小学校の校庭を活用する、遊び場も小学校敷地や外も

活用するなど更に検討を重ね整備していけば良いと思う。 

◇教育長から小規模保育事業について補足・・住民が自分の敷地に保育施設を

建て小規模保育事業者に貸す。事業者から家賃収入が得られる。国から補助も

出る。会染保育園の後利用についても今後併せて検討していく。 

→賛同する意見数件あり 

【荻窪委員】小学校周辺の土地を活用させていただくことが可能ならば、

保護者送迎も一方通行となるよう整備出来るのではないか。 

 他に以前懇談会で“教育移住”を推進すれば良いと話が出ていたが、若

者は結婚して家を建てるにも町内に土地がなく他市町村へ転出してしま

う。 

 現在北保育園は活用がされずそのままになっているので、宅地として造

成するという条件で民間に売却するなど定住する施策を行い、ぜひ子ども

を増やすようにして欲しい。 



【森泉委員】保育園施設を２階建てとすれば十分な部屋を設けることが出

来るし、上り降りに運動になり良い。検討されたい。 

【丸山学校支援コーディネーター】魅力ある園にするために、例えば５歳

児の所は２階建てにして、１階は作業や外への行き来が出来るようにした

り、３歳児も北側に出られるようにするなど工夫が出来るのではないか。 

 小学校の校舎と校舎の間も活用できる所は利用させていただくなど有効

活用する工夫をもっとしていけば良いと思う。 

【荻窪委員】林野庁や環境省では木材活用による補助制度がある。コスト

を抑える方法もあるし、地域のモデル的になるような建物であれば別の補

助もある。 

 またぜひ町の木を使って欲しいので、補助活用を検討しながら考えて欲

しい。 

【和澤委員】送迎の際県道から出入りすることは大変である。違う方向か

ら入り一方通行で行えるよう配慮して欲しい。 

【丸山園長】増築する建物をなるべく県道から離すために、敷地の中で東

よりに南北に長く建てた方が騒音も気にならないのではないか。 

【竹内教育長】池田小学校と池田保育園について、距離も左程遠くなく行

き来が可能である上、財政状況、少子化のことも鑑み、対策が急務である

会染保育園環境改善にまず取り組むこととしたい。  

池田児童クラブを小学校内に移転するかは別途考えていくこととした

い。 

【和澤議員】財政・少子化問題もあり、対策が急務となっている会染保育

園対策を優先して、実績について皆さんの評価をいただく上で池田につい

ても考えていく方が現実的であると思う。 

 今まで案を複数設け答申するという話になっていたがどうするか。 

【竹内教育長】中学校施設、池田保育園の移転に関する案を削除して 

会染保育園の問題を優先させる方向で話がまとまりつつあるので、その方

向だけに絞って答申していくということで良いでしょうか。 

【丸山園長】兄弟姉妹がいる家庭に配慮し、３歳未満児の給食搬入を可能

とし、その部屋も設けられる案として欲しい。 

【笠井園長】建物は交通の安全面からも県道と離して欲しい。 

→賛同の意見有 

【和澤委員】児童クラブの利用者にも支障が無いような改修計画をたてて

欲しい。 

【竹内教育長】（質問に答え）会染小学校の大規模改修について、令和７年

度に着工としたい。児童センターについてはご指摘いただいている通り先

に小学校内で児童クラブを行えるようにした後保育園施設として利用でき

るように改修することになる。 

 令和５年度から利用できるようにすることが目標である。 



【塩川課長補佐】話が出ている３歳未満児の給食搬入を可能とすること、

職員の駐車場をどうするかなどまだ解決できない問題が多いので、今年度

は中間答申という形で議論内容を報告し、来年度も続けて議論をしていく

ようお願いしたい。 

→同意いただく。 

◇ 今後の進め方について 

    今後の日程、今年度は中間答申として報告することを確認して閉会。 


